

L'ABEILLE.

IMPRIMER ET PUBLIÉ PAR TOUS LES JOURS PAR
JÉRÔME FRON.

JUDI (MATIN) DÉCEMBRE 1831.

INTÉRIEUR.

NOUVELLE-ORLÉANS, 23 novembre.

La malle du nord nous a apporté hier les journaux de New-York jusqu'au 21 novembre, (c'est-à-dire ceux que nous devions recevoir lundi); il annoncent deux arrivages d'Europe; l'un du Havre (*le Sully*, capitaine *Pell*) par lequel on a reçu des dates de cette ville du 12 octobre et de Paris du 11; et l'autre de Liverpool (*le Sylvanus Jenkins*, capitaine *Allen*), qui fournit des dates de cette ville du 11 nov., et de Londres du 10. Nous donnons ici un sommaire des nouvelles les plus intéressantes reçues par ces deux voies différentes.

Un événement important, qui sera peut-être le signal d'autres événements plus importants encore, s'est passé en Angleterre: le bill de réforme dont le peuple attendait le sort avec tant d'impatience a été rejeté par la chambre des lords à une majorité de 41 voix! et cela au milieu d'innombrables pétitions en faveur de cette sage mesure. Cette décision a prouvé la plus vive indignation dans le peuple; on a craint sévèrement que l'ordre ne soit troublé; partout des assemblées publiques ont eu lieu pour protester énergiquement contre cette conduite de la première chambre du royaume-uni; et partout le nombre des officiers de police et des postes de guerre avaient été doublés; on peut dire que Londres est sur un volcan qui va nacer une éruption prochaine. Cependant les journaux disent que le peuple, au milieu de son profond mécontentement, conserve cette sérénité et cette dignité qui le caractérisent.

Dans ces circonstances difficiles, le roi et son premier ministre montrent une fermeté digne des plus grands hommes d'état; ce dernier a résolu, d'après l'avis de son conseil, de rester au ministère; ce qui signifie sans doute que Guillaume IV, l'orgueilleuse aristocratie d'Angleterre a accédé au cœur du peuple, en entraînant dans la chambre haute un nombre assez considérable de nouveaux pairs pour assurer l'adoption du bill. Qu'il y a loin de cette conduite à celle de Louis-Philippe!

Un post-scriptum du *Journal du Havre* du 11 octobre dit: "Une catastrophe qui vient d'arriver de Londres rapporte qu'un moment de son départ de cette capitale, il se manifestait une grande effervescence dans le peuple; que des troubles sérieux étaient sur le point d'éclater; et que pour se défendre contre les attaques auxquelles il était en but, le duc de Wellington s'était barricadé dans sa maison!"

L'amitié entre la Hollande et la Belgique, qui expirait le 10 octobre, a été prolongé jusqu'au 25. La chambre des députés belges a adopté, après une étude discussion, une motion tendant à s'engager des causes de la défaite de l'armée nationale.

Dans la séance de la chambre des députés français du 10 octobre, le paragraphe du projet ministériel (ou de la commission) qui prononce l'abolition de l'héritage de la paix, a été adopté à une majorité de 324 voix contre 86. Après cette décision la chambre s'est adjointe; et comme nous ne voyons rien de la séance du 11, nous ignorons quel a été le sort de l'ensemble du projet; mais cette clause étant la plus essentielle, nous éprouvons une vive satisfaction à faire savoir comment elle a été décidée. Il est assez probable que le projet de la commission sera adopté tel quel, ou du moins qu'il ne subira que de légères modifications.

C'est fait de la Pologne: tout espoir est perdu! Les Russes sont entrés à Modlin, et les débris de l'armée polonoise qui s'y trouvait, ont passé la frontière de la Prusse et déposés les armes. On verra que des succès partiels ont été obtenus par d'autres corps polonois; mais cela ne peut conduire à aucun résultat. On dit que le grand-duc Michel a été nommé vice roi de la Pologne, à la place de son frère Constantin. Le nouveau gouvernement de Varsovie s'organise; les ministres ont été nommés; le comité palatin a repris ses fonctions. Paskiewitch a été élu à la dignité de "prince de Warsawski"; il est gouverneur-général de la Pologne. Les détails de ce qui se passe dans cette malheureuse capitale de la Pologne, font frémir d'horreur et d'indignation; jamais l'atrocité du crime, la froide barbarie des plus grands scélérats dont la terre a été infectée n'allèrent plus loin; les cheveux en dressent sur la tête. Voilà l'ordre dont parlait M. Sébastien. Dieu lui doit, à lui et à ceux qui le souffrent, des mesures quelque jour dans la nécessité de subir un pareil ordre. Et ne seroit qu'une bien faible rétribution pour les crimes épouvantables qu'ils ont toutes approuvés et tolérés.

On écrit de Faenza le 20 septembre, que Bonaparte a été le théâtre de scènes qui peuvent conduire à des événements noirs. L'autorité du pape est tout-à-fait nécomme. Le peuple de toutes les classes s'assemble tumultueusement sur les places publiques, et des orateurs populaires, montés sur des chaises, prononcent des harangues violentes, dans lesquelles ils demandent que la forme du gouvernement soit changée, que quatre tribunaux soient adjoints au délégué; et que le commandant de la garde civique soit renvoyé. L'un de ces orateurs a été arrêté, mais il a été relâché ensuite. La garde civique est résolue à résister aux troupes du pape, si elles tentent la moindre opposition. Il y a 3000 hommes armés de fusils de munition, et environ 7000 autres qui sont armés de fusils de chasse et autres armes. La seule crainte qu'on ait c'est de voir intervenir de nouveau les Autrichiens, surtout parce qu'il est à croire que la totalité de la population, acculée par l'oppression de la cour de Rome, s'abandonnera entièrement à la domination de l'Autriche.

L'Espagne, dit le *National* de Paris, n'a pas borné point à la levée de 20,000 hommes dont il a été parlé; elle prend des mesures pour doubler ce nombre. Les provinces qui sont exemptes de la conscription, telles que le Guipuscoa, Alava et d'autres, ont reçu l'ordre d'armer et d'équiper chacune un bataillon de 1,000 hommes.

Le président de la Grèce s'est enfin décidé à convoquer une assemblée nationale pour s'occuper de la situation du pays. Mais d'après les derniers rapports, il paraît que plusieurs provinces du Péloponèse et de la Grèce continentale se sont décidées à prendre part à l'opposition, et qu'elles se disposeront à envoyer des députés, non à l'assemblée convoquée par Capo d'Istria, mais au congrès que les Hydriotes forment à Hydra. La plus grande partie de ces députés sont déjà élus. La convocation de cette assemblée a excité beaucoup d'intérêt en Grèce, et

c'est d'elle seule qu'on attend un résultat, mais dont le pays est accablé, jusqu'à ce que l'arrangement définitif soit obtenu par l'intervention des trois puissances.

Après la destruction de la flotte grecque, les troupes du gouvernement se sont emparées de Hydra et des bateaux à vapeur qui ont échappé à l'incendie. Hydra est maintenant bloqué par les vaisseaux russes et aussi, disent quelques personnes, par les vaisseaux français et anglais. Il est à remarquer que Marvordato, le chef des révoltes, qui avait fini ses adhérences à Hydra, a été lapidé par le peuple.

On affirme que l'empereur de Russie a adressé un lettré autographe au prince d'Orange, à laquelle il a joint la décoration de l'ordre de l'Amirauté; cette lettre, dit-on, ne laisse aucun doute sur les intentions du tsar à l'égard de la révolution belge; il est bon d'ajouter que la date de cette missive impériale est antérieure à la réception de la nouvelle de la prise de Varsovie.

Le *Journal des Flandres*, qui se publie à Gand, dit positivement que le conseil suédois d'Anvers a reçu des dates de cette ville du 12 octobre et de Paris du 11; et l'autre de Liverpool (*le Sylvanus Jenkins*, capitaine *Allen*), qui fournit des dates de cette ville du 11 nov., et de Londres du 10. Nous donnons ici un sommaire des nouvelles les plus intéressantes reçues par ces deux voies différentes.

Un événement important, qui sera peut-être le signal d'autres événements plus importants encore, s'est passé en Angleterre: le bill de réforme dont le peuple attendait le sort avec tant d'impatience a été rejeté par la chambre des lords à une majorité de 41 voix! et cela au milieu d'innombrables pétitions en faveur de cette sage mesure. Cette décision a prouvé la plus vive indignation dans le peuple; on a craint sévèrement que l'ordre ne soit troublé; partout des assemblées publiques ont eu lieu pour protester énergiquement contre cette conduite de la première chambre du royaume-uni; et partout le nombre des officiers de police et des postes de guerre avaient été doublés; on peut dire que Londres est sur un volcan qui va nacer une éruption prochaine. Cependant les journaux disent que le peuple, au milieu de son profond mécontentement, conserve cette sérénité et cette dignité qui le caractérisent.

Dans ces circonstances difficiles, le roi et son premier ministre montrent une fermeté digne des plus grands hommes d'état; ce dernier a résolu, d'après l'avis de son conseil, de rester au ministère; ce qui signifie sans doute que Guillaume IV, l'orgueilleuse aristocratie d'Angleterre a accédé au cœur du peuple, en entraînant dans la chambre haute un nombre assez considérable de nouveaux pairs pour assurer l'adoption du bill. Qu'il y a loin de cette conduite à celle de Louis-Philippe!

Un post-scriptum du *Journal du Havre* du 11 octobre dit: "Une catastrophe qui vient d'arriver de Londres rapporte qu'un moment de son départ de cette capitale, il se manifestait une grande effervescence dans le peuple; que des troubles sérieux étaient sur le point d'éclater; et que pour se défendre contre les attaques auxquelles il était en but, le duc de Wellington s'était barricadé dans sa maison!"

L'amitié entre la Hollande et la Belgique, qui expirait le 10 octobre, a été prolongée jusqu'au 25. La chambre des députés belges a adopté, après une étude discussion, une motion tendant à s'engager des causes de la défaite de l'armée nationale.

Dans la séance de la chambre des députés français du 10 octobre, le paragraphe du projet ministériel (ou de la commission) qui prononce l'abolition de l'héritage de la paix, a été adopté à une majorité de 324 voix contre 86. Après cette décision la chambre s'est adjointe; et comme nous ne voyons rien de la séance du 11, nous ignorons quel a été le sort de l'ensemble du projet; mais cette clause étant la plus essentielle, nous éprouvons une vive satisfaction à faire savoir comment elle a été décidée. Il est assez probable que le projet de la commission sera adopté tel quel, ou du moins qu'il ne subira que de légères modifications.

C'est fait de la Pologne: tout espoir est perdu! Les Russes sont entrés à Modlin, et les débris de l'armée polonoise qui s'y trouvait, ont passé la frontière de la Prusse et déposés les armes. On verra que des succès partiels ont été obtenus par d'autres corps polonois; mais cela ne peut conduire à aucun résultat. On dit que le grand-duc Michel a été nommé vice roi de la Pologne, à la place de son frère Constantin. Le nouveau gouvernement de Varsovie s'organise; les ministres ont été nommés; le comité palatin a repris ses fonctions. Paskiewitch a été élu à la dignité de "prince de Warsawski"; il est gouverneur-général de la Pologne. Les détails de ce qui se passe dans cette malheureuse capitale de la Pologne, font frémir d'horreur et d'indignation; jamais l'atrocité du crime, la froide barbarie des plus grands scélérats dont la terre a été infectée n'allèrent plus loin; les cheveux en dressent sur la tête. Voilà l'ordre dont parlait M. Sébastien. Dieu lui doit, à lui et à ceux qui le souffrent, des mesures quelque jour dans la nécessité de subir un pareil ordre. Et ne seroit qu'une bien faible rétribution pour les crimes épouvantables qu'ils ont toutes approuvés et tolérés.

On écrit de Faenza le 20 septembre, que Bonaparte a été le théâtre de scènes qui peuvent conduire à des événements noirs. L'autorité du pape est tout-à-fait nécomme. Le peuple de toutes les classes s'assemble tumultueusement sur les places publiques, et des orateurs populaires, montés sur des chaises, prononcent des harangues violentes, dans lesquelles ils demandent que la forme du gouvernement soit changée, que quatre tribunaux soient adjoints au délégué; et que le commandant de la garde civique soit renvoyé.

L'un de ces orateurs a été arrêté, mais il a été relâché ensuite. La garde civique est résolue à résister aux troupes du pape, si elles tentent la moindre opposition. Il y a 3000 hommes armés de fusils de munition, et environ 7000 autres qui sont armés de fusils de chasse et autres armes. La seule crainte qu'on ait c'est de voir intervenir de nouveau les Autrichiens, surtout

parce qu'il est à croire que la totalité de la population, acculée par l'oppression de la cour de Rome, s'abandonnera entièrement à la domination de l'Autriche.

L'Espagne, dit le *National* de Paris, n'a pas borné point à la levée de 20,000 hommes dont il a été parlé; elle prend des mesures pour doubler ce nombre. Les provinces qui sont exemptes de la conscription, telles que le Guipuscoa, Alava et d'autres, ont reçu l'ordre d'armer et d'équiper chacune un bataillon de 1,000 hommes.

Le président de la Grèce s'est enfin décidé à convoquer une assemblée nationale pour s'occuper de la situation du pays. Mais d'après les derniers rapports, il paraît que plusieurs provinces du Péloponèse et de la Grèce continentale se sont décidées à prendre part à l'opposition, et qu'elles se disposeront à envoyer des députés, non à l'assemblée convoquée par Capo d'Istria, mais au congrès que les Hydriotes forment à Hydra. La plus grande partie de ces députés sont déjà élus. La convocation de cette assemblée a excité beaucoup d'intérêt en Grèce, et

de recouvrir dans cette capitale, il paraît que le corps de Roszky, pressé par les Russes, a cherché un refuge sur le territoire de la république de Cracovie, et a mis bas les armes. Les Russes sont entrés à Modlin le 24 septembre." —

Une lettre particulière de Berlin du 2 octobre, dit qu'en près, qui vient d'arriver, a rapporté la nouvelle que le reste de l'armée polonoise a traversé la frontière prussienne le 29 septembre, et mis bas les armes. 4,000 hommes de cette armée sont arrivés près d'Elshen, et 10,000 autres sont entrés à Gallob et Strasbourg sur la Diowez. Ils sont entourés et gardés par les troupes prussiennes.

VARSOVIE. 29 septembre. (Extrait d'une lettre particulière.)

Cette capitale présente l'aspect d'un vaste hameau, dont le territoire à chaque coinigüe des avancées et des patriotes. Les Russes ont dénoncé à la police plusieurs milliers de citoyens qui ont fait preuve le zèle pour la cause nationale. Depuis le 8 du courant, où il a repris ses fonctions, la police a été constamment occupée à faire des arrestations; et durant les deux premiers jours de la restauration, plus de 1,000 personnes de tout âge et de toutes les classes, ont été jetées dans une prison avec des malades. **DEPUIS CE MOMENT,**

250 HOMMES, ENFERMÉS DANS UNE DES COURS DE LA PRISON, ONT ÉTÉ FUSILLÉS PENDANT DEUX HEURES CONSECUTIVES, sous prétexte d'une révolte des malades, qui ont été enfermés pour délits politiques. Il y a maintenant plus de 1,500 personnes incarcérées, et elles s'entassent horribles si elles ne sont pas envoyées en Sibérie. La Pologne est réellement descendue dans la tombe!

HARVEY. 10 octobre. Les Corrions, durant ces dix derniers jours, ont été régulièrement (mais, en dérangement), demandés, et les prix n'ont éprouvé aucune variation. Les arrivages des Etats-Unis se sont élevés à 58,7 billes, et les ventes à 47,90; y compris 293 Louisiana de 91 à 105; 3456 Uplands, Mobile, de 45 à 95. Les demandes ont été principalement faites dans les qualités bonnes et fines, dont nous n'avons qu'un faible approvisionnement. Il ne consiste qu'à 22,000 balles, de toutes descriptions.

LA COURRIER DE CRACOVIE DU 22 SEPTEMBRE, contenait la communication suivante de Kielce, sous la date du 19 septembre:

"Le président du gouvernement polonois (prince, Czartoryski) est arrivé ici. On attend les autres membres du gouvernement, de manière que notre ville sera provisoirement la capitale du royaume. Le général Kamiński, avec son corps, est à environ six lieues de Kielce, où il a journalié des combats avec l'ennemi. Le général Roszky a plusieurs mille hommes. On attend l'autre général, Léopold, qui devrait arriver de Varsovie avec une partie de son armée. Les généraux Skrzyniecki et son parti et se sont établis dans la Galicie avec une suite nombreuse. La ville de Cracovie elle-même a été occupée par les Russes. Le prince Czartoryski et le général Skrzyniecki sont partis et ont été tués.

VARSOVIE. 27 septembre. Un manifeste de Nicolas, date de Tarkié, le 4 (16 septembre) 1831, contient l'organisation du gouvernement provisoire de Pologne, mi-partie de Russie et de Polnois; cette pièce est plus réglementaire que politique. Mais dans son ensemble il est ais de voir que le tsar s'est fait la partie du lion, et que c'est là un rebondissement vers la réunion complète de la Pologne et de la Russie.

— Un numéro de la *Gazette Nationale*, rédigée à Sacrozy, rend compte d'une séance qui s'est tenue le 16, dans laquelle un membre de la diète a présenté une protestation de Henri Lubieński contre la saisie des fonds de la banque de Pologne.

— Le général Morawski est arrivé à Varsovie.

FRANCE. HARVEY. 10 octobre.

M. le comte de Flahaut, notre ambassadeur à Paris, a été de retour à Paris le 15 au 20 courant. Celui de Vienne est chargé par le ministère de demander des explications formelles sur la nature du traité secret qui doit avoir été conclu par le général austro-hongrois Kleist, avec

— C'est avec répugnance que les puissances ont consenti à demander à la solution de la question de la frontière polonoise.

— Le ministère a beaucoup de peine à empêcher le général Guilleminot de donner connaissance des dépêches qu'il a reçues à Constantine. Ces révélations pourraient jeter un grand jour sur la conduite suivie par notre politique extérieure, et sur les influences qui sont possédées par les puissances étrangères.

— Le ministère a beaucoup de peine à empêcher le général Guilleminot de donner connaissance des dépêches qu'il a reçues à Constantine.

— Ces révélations pourraient jeter un grand jour sur la conduite suivie par notre politique extérieure, et sur les influences qui sont possédées par les puissances étrangères.

— C'est avec répugnance que les puissances ont consenti à demander à la solution de la question de la frontière polonoise.

— Les inquiétudes d'énormes ayant cessé, l'esprit public se fait maintenir des craintes, sans réellement qu'il y ait de fondement.

— Le ministère a beaucoup de peine à empêcher le général Guilleminot de donner connaissance des dépêches qu'il a reçues à Constantine.

— Ces révélations pourraient jeter un grand jour sur la conduite suivie par notre politique extérieure, et sur les influences qui sont possédées par les puissances étrangères.

— C'est avec répugnance que les puissances ont consenti à demander à la solution de la question de la frontière polonoise.

— Les inquiétudes d'énormes ayant cessé, l'esprit public se fait maintenir des craintes, sans réellement qu'il y ait de fondement.

— Le ministère a beaucoup de peine à empêcher le général Guilleminot de donner connaissance des dépêches qu'il a reçues à Constantine.

— Ces révélations pourraient jeter un grand jour sur la conduite suivie par notre politique extérieure, et sur les influences qui sont possédées par les puissances étrangères.

— C'est avec répugnance que les puissances ont consenti à demander à la solution de la question de la frontière polonoise.

— Les inquiétudes d'énormes ayant cessé, l'esprit public se fait maintenir des craintes, sans réellement qu'il y ait de fondement.

— Le ministère a beaucoup de peine à empêcher le général Guilleminot de donner connaissance des dépêches qu'il a reçues à Constantine.